

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10
céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

El trabajo

El trabajo es una de las principales funciones sociales. Sin él no podríamos vivir. Lo mismo cultivar la tierra ó la ciencia, que fabricar gorras, sillas, zapatos, pintar un cuadro ó escribir un libro, todo es trabajo. Sin el trabajo, pues, no podríamos vivir, ya que sirve para satisfacer la múltiple variedad de las necesidades humanas. Comer bien, vestir, viajar mucho y rodearse de todas las comodidades, es una necesidad. Sin el trabajo quedaría insatisfecha. Los trabajadores que cumplen el deber de trabajar, no disfrutan el derecho de participar de lo que trabajando producen. La clase capitalista, por el contrario, goza de todo sin cumplir el deber de trabajar. Y mientras los trabajadores llevan una vida miserable, andan descalzos y desnudos, los vagabundos tienen para instruir a sus hijos, viajar mucho, comer bien y disfrutar de todas las cosas bellas del mundo y de la vida.

Mientras el obrero está echando sudor á mares en los talleres, en las fábricas, en los campos y en las minas esclavizándose horriblemente, los amos están derrochando el fruto de sus esfuerzos.

Los obreros, á una edad en que deberían ser fuertes aún, ya no aprovechan para nada.

El niño que tendría que estar en la escuela aprendiendo, para mañana ser hombre conocedor de sus derechos y de sus deberes, se le sujeta á la esclavitud de un trabajo rudo, y á la edad que debiera empezar á trabajar ya está agotado, ya sus nervios no tienen suficiente potencia para hacer un trabajo que fácilmente se puede soportar. Lo llevan al trabajo á una edad corta para que entre en casa un misero jornal más, para ver de no pasar tantas privaciones como se pasan. Lo que los patronos disfrutan debiera ser para nosotros. No es así, ni será hasta el día en que haya justicia. No la justicia de jueces, ni de alcaldes, ni de ministros, sino aquella otra justicia que nos hará á todos iguales. Para el obrero el primer enemigo es la clase patronal, luego los jueces, ministros, policías y demás gentes que viven sin trabajar.

El domingo llegará uno de los pocos sábados alicantinos.
esperarle deben acudir los alicantinos honrados.
Nada de rojas y azules.
Solamente los honrados.

Postal diaria

En verdad hay momentos en que con sobrada razón el espíritu se resiste á creer que nos hallamos en el siglo de las perfecciones y uno duda si es realmente cierto que existe en el mundo algo de libertad y de justicia y acude a menudo la pregunta de si no resulta un fatal engaño y una ironía cruel eso de «los derechos del hombre».

«Los derechos del hombre!» ¡Ah, señores! ¿Quién se atrevió á afirmar que tiene el hombre en la actualidad algún derecho positivo? Si estudiamos la marcha de las costumbres sociales, habremos de convenir en que el individuo, en medio del sin fin de restricciones de la ley, no puede tener la facultad de gozar ni disponer de nada; prohibida su iniciativa de obrar y privada, hasta de la más propia, secreta é independiente de las facultades: la facultad de pensar.

Ved al hombre sincero que expresa su pensamiento y obra según su conciencia; ese hombre, según cuales fueran sus ideas se verá odiado, combatido, vejado por la sociedad.

No hay derecho á pensar. Sentir el deseo de decir la verdad es una acción reprochable; querer justicia es un crimen. La máscara de las mordazas cierra hoy las bocas de los que sienten la pasión de lo justo. Se prohíbe el hablar, se prohíbe el pensar. Las gentes reaccionarias (analfabetas) se confabulan constantemente para reducir los aislados al silencio.

Y cada día, en todo momento, en cualquier circunstancia ó ocasión, se ejerce esa monstruosa coacción sobre el espíritu humano, dominando las ideas, pretendiendo borrar el pensamiento de los hombres conscientes que adoran la Verdad.

¡Inútil esfuerzo! Las gentes sanas é inteligentes, que forman hoy un pueblo fraternal y generoso, se disponen por fin definitivamente á destruir de una vez el despotismo reaccionario, conquistado la libertad, esa libertad humana que permite á cada individuo afirmar sus creencias en medio de la tolerancia de las demás opiniones.

XAVIER DE ZENGOTITA

No sabemos nada de lo que se pretende economizar en el municipio, ni si las economías serán para beneficiar al pueblo.
Sería muy sensible que se economizara para favorecer «señoras».
¡Estamos tan acostumbrados!

POETAS ESPAÑOLES

Invasión

Sonó vibrante la trompeta de oro
como un relincho de caballo fuerte,
y á su sangriento pajar sonoro
por la llanura se esparció la muerte.
Cruzan las tierras que los pobres moran,
talan y queman sus feraces llanos.
Los ojos tristes de los pobres lloran
porque de nada sirven las manos.
Al grito de invasión la tierra siente
el calor grato de la sangre hirviente,
y el agua de las norias de las huertas
y la de las acacias de los huertos
en un concierto de armonías muertas
besa la sangre de los campos muertos.

SALVADOR VALVERDE.

Ironías...

Dar de comer al hambriento y...

Hoy treinta de Diciembre del año idóneo y de gracia que está agonizando, tendrá lugar, si no queda desierto, la subasta del suministro de los viveres necesarios para la Beneficencia, Hospital y Manicomio.

Como si lo estuviera viendo.

Un señor empleado, con cara de cejante, preguntará á los pujadores:

«¿Hay algún incauto que trague el anzuelo y se deje desplumar dando de comer á todos los que tengan hambre en la Beneficencia, Hospital y Manicomio?»

Puede que alguno se cuele, y «naciéndose el primo», arramble con la subasta y salga como siempre, esto es: GANANDO EL MIL POR UNO.

Yo pensaba—que malos pensamientos tiene á veces uno—buscar una prima muy «gorda» en la tal subasta, pero al leer el «pliego de condiciones», me he retirado por el foro, por miedo á morir de un arracón de dinero.

Hay una condición en el dichoso contratito (cápense las narices) la ree, que sin ningún rodeo, dice:

«Todo el que quiera tomar parte en la SUBASTA DE LA FAM, tendrá que venir bien recomendado por el kaiser, y amoldarse á las siguientes circunstancias:

Primera.—Aunque los viveres estén averiados ó en estado de estiércol, no importa, pues «al hambre no hay pan duro».

Segunda.—El pescado se pagará á una peseta libra, pero si al abastecedor le conviene, con una poca «morrala» en estado colérico, quedarán los asilados contentos, agradecidos, y encantados de la vida.

Tercera.—Si la carne es de piltrafas y huesos, podrán comerla los enfermos por ser un remedio eficaz que ponga fin á sus padecimientos, y les firme el pasaporte para el otro mundo.

Cuarta.—El pan duro y malo, y las patatas podridas servirán para engordar á los cerdos que con tanto «esmero» cuidan las encargadas, y

Quinta.—El aceite, los huevos, azúcar y etc., etc. son tonterías que pueden cesarse sin ellas, apesar de ser «artículos de primera necesidad».

Esto y mucho más dicen las condiciones, y para final, esto:

«El abastecedor podrá robar si es pillito, y arruinarse si es tonto; cobrar tarde, mal y nunca, en «oro, plata, ó papel».

Si alguno de ustedes reúne las condiciones necesarias, y tiene «goma en los dedos», puede acudir á la subasta, pero antes tendrá que buscar á un cacique que le apadrine, y una patente de «Curso Sierramoren».

Yo les cedo el puesto.

SINTI-ERRA

CUENTOS DEL JUEVES

DUDAS...

A mi respetable amigo Sr. Perez Contillo en testimonio de admiración y respeto

El sol declinaba hacia el ocaso de su vida enviando sus mortecinos rayos rojizos que sumían en dulce penumbra el saloncito. Todo en él era confuso, indeciso y esfumábanse las líneas en cuanto la vista intentaba vislumbrar los objetos que adornaban aquél recinto. Todo carecía de seguridad, todo se veía envuelto de ere difuminado picaresco que los pintores emplean cuando quieren hacer destacar las figuras de primer término de los grandes fondos. Y en efecto, como dispuesto con ingenua

maestría la silueta de la maquesita de X. arrellanada, empotrada casi, en un mudo sillón de seda verde dibujábase en el cuadro de luz de la ventana, la aureola brillante que coronaba su cabeceita vaporosa, reclinada con abandono, hería la vista impidiendo distinguir sus facciones. Sin embargo, su conjunto era dulce y armonioso, contrastando con la severidad excesiva y obscura de su tocado, el oro de sus cabellos, inflamado entonces por los últimos destellos del crepúsculo, y el blanco nacarado

LA LUCENTINA

Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en lo más nuevo y corriente.

LA LUCENTINA

Calzado de lujo

Esta casa por su gusto en el pedido de calzados y con los catálogos y muestrarios más nuevos a la vista, hace sus compras con un sentido tan variado y completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea.

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17.-ALICANTE

No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

menso de las sombras dejando sumido su cuerpo jadeante en profundas tinieblas de dolor.

Y volvió el galán y con su vuelta sangraron de nuevo aquellas profundas heridas cuyo surco tan hondo había abierto en el pecho de la marquesita de X. Fue verdugo despiadado y cruel que ensañándose con furia en su inocente víctima, aniquiló en venganza de su pequeña cobardía. Volvió cuando a punto estaba de casarse con Blanca para invitarle a la boda y más preferentemente para exhortarla a un nuevo sacrificio. Habíase gastado todo cuanto poseía, y venía a suplicarle en nombre de aquella amistad que siempre se tuvieron que le amparase, que le diera brazo y apoyo en aquel trance, que le favoreciera pues de lo contrario tendría que renunciar a su futuro enlace. Y ella entonces, cuando tuvo en sus manos aquella ventura y pudo disponer de ella según su antojo; cuando pudo adueñarse de aquella dicha que por sí misma regaló a otra, entonces se desprendió de sus joyas, de sus trenes, de todo cuanto de valor poseía y cumplió la promesa que le había hecho, en holocausto de aquel amor paternal.

La marquesita se asfixiaba, todo aquel torbellino de recuerdos había acudido a su imaginación en confuso tropel. El corazón le latía con rapidez inusitada, como si quisiera salirse del pecho; las sienes la oprimían con fuerza de titanes, necesitaba aire para calmar la ansiedad febril de aquella cabecita delirante. El soplo frío de la noche serena, entrando a borollones, fué lenitivo que mitigó su angustia amanzando aquel manojito de nervios encantador. Desapareció aquel cúmulo de fantasmas con sus danzas fatídicas; volvió de nuevo a ella la esperanza y con ella renació la vida. Interrogó con mirar vago en lontananza y la respuesta fué breve ¡Vendrá!

A lo lejos del camino, que blanqueaba entonces al brillo plateado del lumínar nocturno, un ginebre avanzaba con estrepitoso galopar levantando nubes de polvo y, ya cerca, la luna no queriendo prolongar aquella incertidumbre se agó con impaciencia la niebla oscura proyectando un haz de luz sobre la figura apuesta y gallarda del visitante.

¡Raimundo! y la marquesita creyó desvariar. Su cuerpo frágil no pudiendo resistir al empuje de emoción tan

violenta doblégose cayendo desfallecida.

Señora, señora! ¿Se siente usted mejor? Qué susto nos dió la señora marquesa, tan rígida, tan fría, parecía muerta...

La marquesita con estertor de muerte pronunció anhelosa: ¡Raimundo... ¿Fué sueño ó realidad?

CAGLIOSTRO,

Los periódicos que recibimos de Huesca, nos dan la noticia sensacional de que Soto ha marchado a Zaragoza en auto.

No tiene nada de particular.

Lo extraño hubiera sido ir a pie y parando en las «partidas».

La fiesta

del domingo

La fiesta cultural que se celebrará el próximo domingo en el Teatro de Verano, y en la que nuestro ilustre paisano señor Altamira pronunciará un discurso, será presidida por el gobernador civil don Francisco de Federico.

En dicha fiesta el inspirado poeta y alumno de Derecho, don Esteban Callé, leerá una magnífica poesía que ha escrito para este acto.

El comité local de la Federación Nacional Escolar, ha pasado stentadas invitaciones a todas las entidades de Alicante para que envíen representaciones el domingo á recibir en la estación al señor Altamira,

Tienen también el propósito de solicitar del Ayuntamiento, envíe la banda municipal para el acto del recibimiento que será grandioso, á juzgar por los preparativos que se hacen.

El mismo día de su llegada, el sabio catedrático de la Universidad Central, será obsequiado cen una comida íntima por los estudiantes.

Dicho banquete, tendrá efecto en el Restaurant Diana ó en el Hotel Simón donde se hospedará el señor Altamira.

En los escaparates del comercio de don Alfredo Solá, se exhibirán esta noche los premios ofrecidos para el certamen escolar.

Conferencia

La Conferencia que tenía que celebrar el compañero José Verde Montenegro hoy miércoles 29 en la Casa del Pueblo con el tema «Las funciones del Estado», se celebrará el sábado á las cinco de la tarde, no pudiendo verificarse hoy como de costumbre, por estar ausente dicho conferenciante.

Invitamos á todos los amantes de la cultura.—Alicante, 29 de Diciembre de 1915.—El Comité

Para dar patentes de periodistas, nadie como los «señores» del «Di».

Es imprescindible que para obtener esta patente, pueda decir «cualquiera» que su cara fué cortada con unas tijeras, como se corta una «mala» gacilla.

Concepcion Baeza Sala

Profesora en Partos

Comadróna que fué de la Beneficencia

Asistencia de partos á domicilio.— Academia preparatoria para la carrera de matronas.— Ho-pedaje para sus barzadas.

Carratera de San Vicente núm. 33 piso primero.

NOTICIAS

En el Salón Moderno se proyectarán esta noche el drama en dos partes «El sentimiento del deber», el drama en tres partes «Bajo las garras del león», terminando con la graciosa cinta «José en Egipto».

Para mañana viernes, á precios ordinarios, la gran película «Diana la fascinadora»

La compañía de ferrocarriles Andaluces, atendiendo las justas demandas del comercio ha establecido tarifa especial para el transporte de la naranja que ha de ser embarcada en este puerto para el extranjero.

La recaudación verificada el domingo último en la plaza de toros á beneficio de Julio Martínez (Templaito) asciende á la cantidad de 236'80 pesetas.

Mañana á las ocho de la noche celebrará junta general el Círculo Republicano de las Carolinas, para elegir Junta Directiva y tratar de otros importantes asuntos.

Ha marchado á Barcelona nuestro querido amigo don Eugenio Ribelles Pérez.

El Juzgado de instrucción de Cartagena cita en término de ocho días á Gabriel Serna Flores y Antonio Serna Quinto con el objeto de prestar declaración en una causa que se sigue por el delito sobre nombres supuestos.

BORDADORA y caladora se ofrece para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama.

Angeles, 9 tercero.

Ha sido consignadas para la Escuela graduada del barrio de Benalúa, 300 pesetas con destino al personal; 750 de gratificación para adultos, 500 para material diurno; 187'50 para material nocturno y 350 de gratificación de Directores.

El 15 de Febrero próximo darán principio en Madrid los ejercicios de oposición al Cuerpo de Abogados del Estado.

Por real orden del Ministerio de Fomento se dispone que se satisfagan las primas a la exportación y distribución por el litoral del carbón nacional correspondiente al periodo de 17 de Septiembre de 1914 á igual día y mes de 1915 y que no excedan de 5 000 pesetas.

El juez instructor del regimiento de Infantería de Sevilla, número 33, interesa la presentación del recluta Francisco Moya Alcazar á quien se le instruye expediente por falta de incorporación á filas.

Se ruega á los señores maestros posesionados últimamente de sus cargos, envíen con urgencia á la Sección Administrativa de primera enseñanza copia compulsada de los documentos para sus expedientes personales.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

VII avenida, 73, bajo.

A la festividad de los Reyes que celebra anualmente la Asociación de

TINTORERIA BARCELONESA

JUAN PAN-BLANCO

38, Méndez-Núñez, 38

En esta casa se lava, tinta y plancha á vapor sin descoser las prendas. Se tiñen lutos al día. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavados en seco con máquina especial. Se lavan guantes y quitan manchas. Las prendas negras se tiñen en diferentes colores.

la Prensa, con reparto de juguetes para los niños pobres, están contribuyendo con donativos algunas personalidades de esta capital, á las cuales damos las gracias por su loable desprendimiento.

Convocatorias

LOS MARÍTIMOS

La Sociedad de Obreros Marítimos convoca á todos sus afiliados á la sesión general extraordinaria que se celebrará el día 2 del próximo Enero á las ocho de su mañana, para verificar la elección de los cargos que en cumplimiento del artículo 34 del Reglamento han de ser elegidos.

Dichos cargos son: Presidente, Secretario, contador y vocales primero, tercero y quinto.

Se suplica á los compañeros la puntual asistencia.—El Secretario, *Rafael Nadal*.

LOS ZAPATEROS

La sociedad de constructores de calzado «La Unión» convoca todos sus socios á la junta general ordinaria que tendrá efecto el lunes 3 de Enero de 1916 á las nueve de la noche de dicho día.

Se suplica la asistencia de todos los compañeros.—*La Directiva*.

Obreros: Leed y propagad
ALICANTE OBRERO

De la guerra europea

En el mar Negro

San Petersburgo. En el mar Negro nuestros torpederos hundieron cerca de la costa búlgara á dos veleros de esta nacionalidad y bombardearon los puestos de observación de la costa.

Nuestros barcos fueron atacados por los submarinos enemigos, siendo éstos rechazados con fuego de artillería.

Una marcha importante

Paris. Un despacho de Ginebra atribuye importancia á la súbita marcha del príncipe de Bulow, que ha salido de Lucerna el jueves por la noche, después de haber conferenciado con los príncipes Hatzfeld y Henkel Donnersmark.

Se organiza en Francia la defensa contra la ofensiva económica alemana después de la guerra.

El presidente y algunos miembros de la Sociedad de expansión económica, recientemente fundada, se han de ser recibidos por monsieur Briand.

La Comisión parlamentaria de Negocios Extranjeros se ha ocupado igualmente de la cuestión, y se ha formado un Comité, compuesto de diputados y de hombres de negocios, que debe estudiar los medios de desenvolvimiento del comercio exterior y la conquista de los mercados que anteriormente estuvieron en manos de los alemanes.

El engañado pueblo inglés

Londres. El «Daily Mail» termina su artículo de fondo, en el cual ataca duramente la política de ocultación del Gobierno, con las siguientes palabras:

«Si el Gobierno continúa ocultando los hechos, y el pueblo sabe hasta qué punto es engañado y ofuscado, se producirá un imponente levantamiento, de que no conoce precedentes la historia de Inglaterra.»

Ramón Ripoll

Letras y grabados en madera
Sagasta, 55

Diversiones públicas

CINE SPORT

Fanciencia por sesiones por la compañía de zorzela dirigida por Daniel Alberich, en la que figura a triple alicantina Ernestina Pons. —Preferencia 35 céntimos.—General, 15.

SALON MODERNO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sección continua desde las siete en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General 5

TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de las mejores bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. Preferencia 15 céntimos general 5.

Desde las seis y media en adelante, sección permanente.

El Avevado

Gran partido en sombreros y gorras para señoras.—Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Alfama 12, (antes Princesa)

216

LAS DESHONRADAS

—¡Milietta! ¡Milietta!

La tonta apareció.

—¿No te he dejado con Emiliana, que dormía?

—Sí, sí.

—¿Has salido de casa?

—No, no.

—¿Ha venido alguien entretanto?

Milietta señaló los señores que estaban en casa.

—Estos.

—No, no.

—¿Y ninguno otro?

—¿Cómo queréis que lo sepa,—gritó Ceiso irritado,—si cuando hemos venido dormía?

—Pero si alguien hubiera entrado se hubiera despertado.—dijo Celestina,—á menos que Giuseppe, que hoy no lleva zapatos porque trabaja en la viña, encontrando á Emiliana despierta, se la haya llevado consigo para que no llorase. Señores, les ruega tomen asiento.

Celestina parecía tan tranquila y hablaba tan natural, que las aprensiones de los señores se desvanecieron.

Daria y Antonia dijeron que habían venido por la niña, y Celestina empezó á llorar, ¡ya

FOLLETON DE ALICANTE OBRERO 213

cer! Hemos prometido y no podíamos volver atrás, y después de todo tenemos la ventaja de no temer ya al porvenir, aunque vinieran muchos hijos.

—Entretanto hay que preparar nuestro plan para no correr peligro de ser descubiertos,—dijo el ama.—Yo sabré representar mi papel.

—En cuanto á mí,—dijo Giuseppe.—nadie me sacará una palabra que pueda comprometerme; cuando me conviene sé pasar por estúpido inconsciente.

Al día siguiente hacia las tres de la tarde, el marido del ama estaba en el fondo de su viña y Celestina había ido al horno para cocer el pan, dejando el cuidado de la casa á una muchachita de unos diez años, un poco tonta, á la cual dijeron que no se moviera de la cocina para que no despertase á la niña, que dormía en la habitación vecina.

La muchacha rebujada cerca de la chimenea, después de haber comido algunas castañas, acabó por dormirse, sin que la despertara el ruido de un carruaje que se paró á pocos pasos de la casita.

Un momento después la puerta de la cocina se abrió y entraron dos señoras elegantísi-

Edición especial de Alcoy

El peligro de la intervención

Ha cambiado el gobierno de la nación, y al ascender el conde de Romanones al poder, ha despertado alguna inquietud, entre los elementos obreros de España. La inquietud, el temor a una intervención está hasta cierto punto justificada si se tiene en cuenta el ya famoso artículo «Neutralidades que matan». Pero no hay que alarmarse; el artículo en cuestión fué un ensayo que tuvo la virtualidad de levantar la opinión en contra de su autor, demostrando que el horno no está para bollos. Nuestra intervención en la vergüenza europea no es posible, y eso por varias razones: No creemos, como los padres de la patria, que tenemos que guardar la neutralidad a la fuerza, es decir, por impotencia, por carencia de armamento, de preparación militar y por estar exhausto el tesoro de la nación. Podría contribuir a evitar una guerra el tener en cuenta estos factores indispensables para guerrear y vencer; pero no hay quien ignore que en España nunca se ha tenido en cuenta, y siempre la imprevisión ha sido la norma de los gobiernos españoles.

Si en otras ocasiones se ha lanzado la nación al sacrificio sin fijarse en esos detalles que hoy estiman indispensables, con toda felicidad podrían hacer hoy lo mismo, puesto que no nos falta ni dinero, ni armamento; ni directores técnicos y tácticos que sabrían

aprovechar las masas de obreros que se les envíen para defender la libertad en las trincheras.

Las oposiciones alegan estas razones para combatir a los amos del cotarro nacional; éstos se parapetan detrás de los mismos argumentos, cuando hoy no tienen ningún valor por lo expuesto.

En el fondo, hay insinceridad en unos y en otros; saben de sobra que es la opinión quien se opone; que hoy los obreros organizados no marcharían y se harían ametrallar en las calles antes de vestir el uniforme y formar al lado de los civilizados defensores del derecho, de la libertad y otras zarandajas que en los años 1914 y 1915 se defienden en las líneas de fuego.

Saben de sobra que un pueblo, por una guerra colonial, por un barranco del Lobo, casi por una tontería—considerado el presente—se levantó en armas, destrozó líneas férreas, voló puentes, derribó líneas telegráficas y sostuvo batallas detrás de las barricadas.

Nadie ignora que, para reducirlo, tuvo que recurrirse al cañón, que con su voz bronca ahogó el crepitar de los fusiles de los *sans coulottes*.

No vamos, no iremos a la guerra por que el pueblo impondrá su libérrima voluntad de no intervenir. Hubiera sido, quizás, realizable al primer mes de hostilidades por la general sorpresa, por el pánico sin precedentes. Después de lo arduo, después de diez y siete meses de leer horrores, monstruosidades, crímenes inauditos, matanzas estrepitadas, negamos la posibilidad de

una intervención hacia un grupo u otro de los beligerantes.

Estamos convencidos de que aun que se pongan en movimiento todos los resortes y se toquen los bombos patrióticos estrepitosamente, el pueblo permanecerá sordo y mirará recluso al cinico que se atreva a atentar contra su vida.

¿Quiere decir que podemos vivir confiados? Bueno será, de todos modos, que los obreros conscientes estén ojo avizor y siempre dispuestos a cualquier eventualidad.

Mucho ha contribuido la actitud del pueblo en estas circunstancias a que los gobernantes españoles se declarasen neutrales a *outrance*; por el temor a un levantamiento general, que pondría la vida del régimen en un brete, es posible, es casi seguro que saldremos indemnes de la bestial cruzada por la libertad.

El pueblo, aunque simplista, sabe dónde le aprieta el zapato y sabe también hacerse el indiferente, aunque le hagan relucir sobados tópicos y le requieran su proverbial espíritu de sacrificio.

Es un pueblo que ya tiene precedentes muy significativos que no olvidarán fácilmente los gobernantes ni los capitalistas españoles.

El recuerdo imborrable de la semana trágica de Julio de 1909 se agiganta y... la tienen muy presente, muy presente...

(De Solidaridad Obrera.)

Lana

Se compra lana usada, a 1'50 y a 2'00 pesetas, kilo

Virgen de Belén, 13.

Alcoy al día

Agresión

Anoche a las siete fué curada en la Casa de Socorro, María Segura Picó domiciliada en la calle de Santa Bárbara, que presentaba una pequeña herida en el dedo pulgar y varias escoriaciones en la frente, producidas por agresión.

Devolución

Se ha dispuesto que sean devueltas las 1.000 pesetas que depositaron para reducir el tiempo de servicio en filas a los reclutas de 1914 y 1915, a José Atienza Carbonell, de Alcoy y Ramón Lucas Mampéon, de Catral y las 500 a José Ferrandiz Alemañá.

Accidente

Esta mañana ha sido curado en la Casa de Socorro, el obrero Miguel Catalá de una herida contusa en el torso trabajando en los talleres de fundición del señor Botella.

Ruego

Suplicamos a nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto o tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle San Mauro, número 6, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.

Tipografía Obrera

Calle de San Ildefonso, número 8

Alicante

mas, seguidas por dos caballeros que charlaban alegremente.

Eran el barón d'Arpino y Celso Trevi con sus mujeres.

La muchachita, despertada de improviso, miró extrañada a las dos señoras que le preguntaron:

—¿Y el ama?

—¿Y Giuseppe? ¿No hay nadie en casa?

La muchacha no contestó.

—Miremos en las otras habitaciones,—dijo

Daria acercándose a la puerta cerrada. Pero entonces la chica empezó a gritar:

—No, no; Celestina no quiere, la niña está durmiendo.

—Déjanos,—dijo Antonia,—nosotros no queremos despertarla; ¿no nos conoces? me parece haberte visto otra vez, soy la mamá de Emilianita.

La muchacha no entendía, pero se calló.

Entonces entraron en la habitación, pero en cuanto Antonia vió la cuna vacía y una manta por el suelo, exclamó:

—¿Qué nos cuenta esta tonta! la niña no está aquí.

—Quizás se la haya llevado el ama y esa

muchacha no se ha apercibido siquiera,—observó el barón,—¿no habéis notado que dormía cuando llegamos?

Vueltos a la cocina dijeron a la tonta que fuera a buscar al ama.

—Es una imprudencia llevar fuera a la niña con este frío,—dijo Celso,—yo se lo diré a Celestina.

—¿Ya para qué?—dijo Antonia,—desde el momento que les llevamos a Emilianita...

La llegada de Celestina sofocada con el cesto del pan fué agradable para los que ya se impacientaban,

—¡Oh! señoras, me perdonarán si no me he encontrado presente a su llegada, pero he temido que llegarme al horno y no me figuraba...

—¿Y la niña?—preguntaron todas.

—La niña duerme tranquila en su cuna.

Daria y Antonia palidieron.

Celso gritó:

—Os engañáis, en la cuna no está!

—¿No está? El señor bromea, yo la he dejado durmiendo.

Pues vaya usted a ver.

Celestina miró atónita la cuna vacía, pero sin mostrar susto ninguno llamó:

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona con el primer curso de estudio. SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende un kiosco dedicado para la venta de refrescos, cerveza, helados y toda clase de bebidas, siendo éste desmontable en cinco piezas; su construcción es de madera muy bien pintada, queda abierto a tres caras, siendo una cuadrada, y la cuarta cara, tiene sus lujos para botellas y puerta del mismo.

Cerrado se convierte después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillones de madera y cuatro mesas.

Aprovechando ésta para la venta de muchos artículos: mitad dos metros de ancho por 1'80 de fondo construido hacia dos metros y colocado en la plaza de Alfonso XI en Alicante.

Podrán dirigirse a su dueño en Avda. Francisco Navarro.

Talónarios